

¿La consigna? Obedecer, ver y callar.
 ¡Ni una sola palabra sobre la guerra!...
 Porque el espía acecha, vigila y escucha.

Pasado y futuro

Los españoles como narcotizados dormían tranquilos en el caos de España, Desesperación, hambre, asesinatos...

Pero en medio de este campo de hierba mala, germinó una semilla. Y esto era el Imperio.

Con fuerte voluntad, la juventud que como vigía oteaba el horizonte, lanzó el grito de rebeldía ante lo estéril; ante lo viejo y carcomido, ante lo que se moría y arrastraba a la muerte.

Más esa juventud no fué escuchada. Y España siempre dividida en dos bandos, tornó a dividirse en opiniones con respecto a lo nuevo. ¡Y hubo derechas e izquierdas. Las primeras, declararon su antagonismo con lo se creaba; las segundas, trataron de aplastar traidoramente al árbol nuevo que crecía recto entre árboles torcidos; que nacía sano entre la corrupción de políticas nauseabundas.

Y la Falange fué perseguida por todos entonces; por que con su intachable proceder, estorbaba a ladrones y asesinos que en las horas de hambre proletario, se reunían en un antro de aire viciado que se llamaba Parlamento, a discutir con oratología estéril y anticuada, la manera de destrozar un Estado; porque con su palabra clara y rotunda ponía al descubierto la falacia y la ruindad de los que inicualemente se hacían llamar redentores de masas...

Y la sangre de nuestros camaradas, era vertida gota a gota sobre las fauces sedientas del monstruo. Porque este monstruo, se llamaba marxismo. Otros, como meros espectadores de la tragedia, gozaban con nuestro martirio. Y estos no tenían nombre, porque no conocieron a su madre...

Pero fué un día, en que de tierras marroquíes llegó a los españoles una voz; voz de santo varón, con tonalidades de nobleza, que reclamaba justicia. Y esa voz fué oída por todos, pero no todos contestaron. Y el caballero con sus seguidores, emprendió una guerra de reconquista patria. Y Falange combatió con el fusil en el campo, lo que ya combatía con pistola en la capital; lo que combatía en las horas de persecución...

Y cesó el asesinato y la desesperación y el hambre. El enemigo, invasor extranjero, fué vencido con las armas y alejado de esta tierra que al ser hollada con sus plantas se denigraba...

Y se creó un Imperio fuerte, que fué creciendo en la lejanía y que esparció por tierras y océanos, rumores de lo que era la nueva España, que teñida de roja sangre, se coloreaba de azul de cielo...

J. PEREZ ADRIAN

(De la Jefatura de Prensa y Propaganda de Falange Española de Teruel).

Arma al brazo

Brochazos sentimentales

Un aragonés que para sí captó Castilla—la ubérrima, la acogedora y sin par Castilla—ofrendándole trabajo, familia y bienestar, murió en vísperas del caos marxista. ¡Murió feliz!

Murió feliz, porque como buen aragonés sentía y pensaba en buen español. Y el caos rojo, interponiéndose en su ejemplar y austera vida, hubiérale destrozado, hubiérale eliminado violentamente, privándole de la dicha del adiós a los suyos desde su amado lecho del eterno descanso.

Los crímenes, los sacrilegios, las violaciones, los robos de la canalla marxista, ¡qué horrendas, qué abominables cosas! Ignorándolas murió feliz, porque como auténtico obrero que había vivido, y subsistido, escudado en sus músculos, rendía culto fervoroso al trabajo, su mejor amigo, con la devoción de un consciente sacerdote oficiante, con la devoción de un consciente profesor en la cátedra, con la devoción de un consciente médico junto al lecho del enfermo. Y, hombre honrado, odiaba el crimen, el sacrilegio, la violación, el robo, la sinrazón, en suma.

Era un apóstol proletario.

Era un apóstol proletario.

rio que cuando un pseudo obrero lanzaba al aire el alucinante clamor «proletarios de todos los países, uníos», él, aragonés que para sí captó Castilla, español y obrero, apostillaba digno: Uníos, sí pero en el trabajo, en la virtud, en la paz.

¿Qué hubiera apostillado ahora, en que otros pseudo obreros lanzan el abracadabra criminal invitando al proletariado a la unión para la guerra?

Obsesión constante de su vida fué la felicidad del obrero y el dasahucio del pseudo-obrero, es decir, del líder, mal de males, yesca en esta hoguera cruentísima que alimenta la carne del primero.

Y su batallar continuo se inspiraba en la firme convicción que iluminaba su alma en forma de estas sapientísimas palabras: «Que en el hogar del obrero haya pan, haya luz y la alegría de vivir.

Un castellano que para sí captó Aragón—el heroico, feraz y nobilísimo Aragón—ofrendándole trabajo, familia y bienestar, piensa en el ausente y reza, quedo, su oración predilecta sobre la tierra que le abraza y le retiene, bendita oración que comienza y termina con la frase sacrosanta de ¡viva eternamente España!

Murió en vísperas del caos marxista. ¡Murió feliz!

ALONSO BEA

Nota del día

El bando rojo se descompone. Ya no solo desertan de sus filas milicianos españoles; desertan también, individuos de su famosa brigada internacional. Y la razón es obvia: en sus países de origen eran; o maleantes sin honor y sin escrúpulos, o infelices obreros sin trabajo, para los que la promesa de una soldada importante y una comida caliente significaba la redención de sus miserables existencias.

Un día llegó hasta ellos la tentación en forma de un canalla al servicio del Gobierno rojo de España: diez pesetas diarias, una espléndida gratificación a la derrota del fascismo, cómodos viajes, comida apetitosa y un sin fin de gabelas, entre las que contaba una noche de placer con la Pasionaria, la Nelken y demás arpías más o menos «fermosas» y... de lo otro.

Pero ¡oh decepción! Trasplantados a España después de un viaje en inmundos vagones, ni cobran, ni comen, ni se regodean con las ninfas del edén rojo, que en lugar de «fermosas» son unas horribles cacatúas repudiadas por sus cien maridos. Y para colmo de males se encuentran con que los inofensivos fascistas vapulean de lo lindo todos los días y en todas partes, a las agueridas huestes de las mil y una republiquetas rojas que como hongos han brotado en la península Ibérica.

Y «velay». Entre optar por morir de hambre o a las manos pecadoras

Día de muerte y ceniza

Elegía del arrepentido

¡Ceniza de tiempo..!

¡Qué tristeza de muerte en el triste morir de aquel día..!

Día de ceniza, y amargo sabor de tierra en la boca reseca.

Ceniza el gris triste del cielo nublado. Ceniza las tierras blancas de la trinchera. Y la niebla lejana, como polvo de ceniza que tapara los ruidos del pinar...

Todo ceniza y silencio...

¡Qué silencio el de las trincheras en calma..!

¡Qué día de ceniza para pensar en la muerte!

¡Qué tristes pensamientos, los pensamientos de la triste tarde que muere!

Muerte y ceniza y silencio...

Que bien se oye el tic-tac del reloj de pulsera. Y las gotas que caen del alero del pobre campamento; tic-tac..., minutos de eternidad en la tarde de muerte y ceniza...

Y la muerte que acecha en el silencio de ceniza de las trincheras.

Tic-tac del corazón. que cuenta minutos de vida. Y un pensamiento de arrepentido en el alma triste—también ceniza—del que nunca pensó en la muerte y en la tristeza del acabar sin fin.

¡Qué tarde, la tarde moribunda, para altos pensamientos..!

Un sobresalto y una angustia...

Tic-tac de reloj, tic-tac de las gotas que caen en el campamento, tic-tac del corazón..

Todo en silencio: y la vida se desliza en minutos de los mil relojes del Divino Relojero...

—Relojero, ¿en dónde estás? No te veo Relojero... Más en la ceniza triste te convido y te presiento...

¡Qué triste mi triste vida, que fué polvo en mis angustias. Polvo, nada. Ceniza de pensamientos inútiles, del vivir sin pensamientos...

¡No te veo, Relojero! Y yo se que existes, porque la tarde de muerte, ceniza y silencio, me han hecho comprender la vida con honduras elevadas de dulces pensamientos...

Relojero, ¿en dónde estás..? El día que pueda verte, Relojero, reloj rojo de mi vida, tu tic-tac se habrá extinguido en ceniza de silencio...

¡Y la muerte aquí..! Ni lloros de hermanos, ni penas de compañeros, ni sobre mi cuerpo tendido pensamientos amarillos de recuerdos...

En la noche, pasos furtivos y ansiosos rompen su silencio. El corazón se acelera en la angustia de llegar.

¡Que sople fuerte el viento que la lluvia caiga fuerte, que se oigan fuertes los tiros..! ¡Que todo sea ruido, Señor! ¡Que no se escuchen sus pasos, sus pasos de arrepentido en la tarde de silencio y de muerte y de ceniza..!

—¡Relojero! ¡Que mi corazón te cree; no abandones a tu siervo! ¡Que esperen mis camaradas en las trincheras a las que combatimos!

Y se pierden en el silencio de la noche oscura, a solas con sus esperanzas y sus dulces pensamientos...

Más la esperanza se cumple porque el Dios de las alturas es siempre bueno. Porque jamás abandona a sus siervos arrepentidos.

¡Y qué abrazos, los abrazos de los que son camaradas, verdaderos compañeros..! ¡Hermanos de pensamiento..!

Y una oración en la noche, en la que se libró de los tristes pensamientos...

—Señor! Fuí malo y no creí. Más la tarde de cenizas y el tic-tac de los relojes, me hizo creer en ti... Constructor de mil relojes de los minutos eternos...

P. PALMEIRO

(De la Jefatura provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española de Teruel),

Farmacia - Droguería

PERFUMERIA Y
OPTICA CIENTI-
—: HCA. :—

LOPEZ POMAR - TERUEL

Del parapeto a la ciudad

Solicitan madrina de guerra:

José González, Antonio Caudal y Luis Gardo. Zapadores.

Sargento Julián del Campo, cabo Roberto Clemente, soldados Justo Angulo, José Orte, Plácido Sierra, Emilio González, Luis Ramos. Caballería Castillejos. Perdiguera (Zaragoza).

Pascual Clemente, Juan Rodríguez, Martín Antón, Macario Bonilla y Gregorio Aillón, todos ellos del Regimiento de Infantería número 18.

Peticiones de nuestras soldados:

Pascual Paracuellos, y otros soldados piden de la persona que sea tan amable, les regale una guitarra. Entregarla en esta Redacción, desde donde se les remitirá.

CAFE-BAR

PEDRALVA

APERITIVOS :: BOCADILLOS
CERVEZA :: DESAYUNOS

Joaquín Costa, 21

de los cuatro pobrecitos que se habían sublevado, optan, quizá por primera vez en su vida, con buen acuerdo, por desertar del paraíso marxista.

Porque es lo que dicen ellos: Estamos de «miajas» y demás porquerías hasta aquí. (Hasta aquí es ni más ni menos que lo que tanto le gusta a Azaña),

El día tuvo de todo. Temperatura benigna y de la otra. «Mitá y mitá». Sin embargo fué un día que podemos clasificar como día, de «Enero», ideal.

Y tutti contenti.

— Noticias de todas partes —

En la Cataluña roja

Los cuarteles del P. O. U. M. asaltados

No quieren poner en libertad al cónsul de Nicaragua

San Juan de Luz.—La negativa de los rojos de Barcelona a poner en libertad al cónsul de Nicaragua, a pesar de las enérgicas protestas dirigidas por todos los acreditados en España, ha producido en estos un gran disgusto.

Noticias de esta misma capital dan cuenta de que las diferencias entre socialistas y anarquistas han llegado a un extremo verdaderamente grave. Hoy ha sido asaltado por los sindicalistas el cuartel general de los milicianos pertenecientes al P. O. U. M. y que estaba situado en Las Corts.

Estos hechos han ocasionado una manifestación grandiosa ante el Palacio de la Generalidad, sin que el Gobierno catalán haya ordenado las debidas investigaciones. Mientras el ministro de Estado del Gobierno de Valencia, no hace más que enviar notas a la Sociedad de Naciones, la vida de Cataluña se desarrolla en un verdadero desorden.

LUCHA está publicado por un puñado de jóvenes ansiosos de contagiar a la ciudad las aventuras e inquietudes del frente. Suscribirse a LUCHA es hacer Patria al cooperar a una obra emprendida por la misma juventud que defiende a Teruel en sus frentes.

Millares de personas, en Madrid, esperan ansiosas ser liberadas por las tropas de Franco

Lo que dice una señora inglesa que acaba de salir de Madrid

Londres.—Entre los refugiados evacuados por la Embajada británica en Madrid, figura una señora llamada doña Mercedes Flanello. Es inglesa de nacimiento, pero casó con un español. Es madre de diez hijos cuyas edades oscilan entre los 5 y 18 años.

De Madrid, protegidos por la Embajada británica, llegaron a Alicante, donde embarcaron a bordo del cazatorpedero inglés «Ardent», que les condujo a Gibraltar.

La señora Flanello dijo que los sufrimientos y las privaciones en Madrid eran indescriptibles. Vivía en uno de los edificios modernos del barrio de Argüelles delante de la Cárcel Modelo.

Durante las últimas ocho semanas vivieron en los sótanos hasta que una granada destruyó la casa y tu-

vieron que trasladarse a los sótanos del hotel Gran Vía.

Por fin se les habilitaron dos habitaciones en la Embajada inglesa. Manifestó dicha señora que el barrio de Argüelles había sufrido mucho. Agregó que las condiciones de vida en Madrid eran inconcebibles. Se alimenta tan sólo a los milicianos y la población civil se muere de hambre. Tenía que levantarse todas las madrugadas entre cuatro y cinco para obtener algo de pan, que es, en realidad, la única alimentación que puede obtenerse.

«No hay café, ni azúcar, ni leche para los chicos, puesto que todos estos artículos se envían a los hospitales».

Dijo que millares de personas están ansiando que llegue el momento de la liberación por parte de las tropas del general Franco.

Han estado a merced de hordas salvajes y la primera señal de bondad que han recibido durante este tiempo fué por parte de la Embajada británica.

Un interesante manifiesto de los españoles católicos de París

Se dirigen desde él a todos los católicos del mundo

París.—Diversos católicos españoles dirigieron un mensaje a todos los católicos del mundo en la forma que a continuación se expresa:

«En la hora en que nos encontramos y por que atraviesa nuestra Patria, y ante los horrores que los comunistas realizan en todo el territorio por ellos dominado, nos dirigimos a los católicos de todo el mundo y dejaremos oír nuestra voz de verdaderos patriotas y de verdaderos católicos».

Terrible responsabilidad pesa sobre los que desencadenaron esta guerra terrible y cruel que pesa sobre España. Nosotros, católicos españoles, nos dirigimos a los católicos de todo el mundo para que pidan a Dios y eleven con nosotros su voz contra tantos horrores y tantos atropellos, y para protestar de los crímenes que esas gentes sin Religión cometen.

Cada día que pasa, se cometen nuevos crímenes, nuevas destrucciones de templos, nuevas salvajadas. Y nosotras nos preguntamos: ¿Será posible que después de tantos siglos de catolicismo en España se puedan cometer esos actos?»

Por Dios y por la Historia elevamos nuestro clamor para pedir la ayuda de todos, para conseguir la liberación de nuestra querida Patria de esas hordas salvajes que la tenían sojuzgada y que todavía se sostienen en algunas zonas de ella».

Este manifiesto está firmado por unas siete mil personas, lo que demuestra claramente que ninguno de los verdaderos católicos españoles que en la actualidad se encuentran en París, ha dejado de prestar la adhesión de su nombre a esta cruzada contra la barbarie comunista.

Almacén de Aceites y Ultramarinos

Fábrica de chocolates, jabones y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7

Teléfono 12

TERUEL

- Noticias de todas partes -

Los agricultores valencinos protestan de un acuerdo del Gobierno rojo

La influencia masónica se extiende por España

Los catalanes, esclavos de Aseenco :

Berlín.—Un importante rotativo de Londres publica un interesante artículo sobre la caótica situación de Cataluña.

El ruso Aseenko—dice—es el único y verdadero dictador. En todas las actuaciones de los marxistas se ve claramente la orientación de este ruso. Los mítines y conferencias no pueden celebrarse si no es con su autorización. Los catalanes van notando y rebelándose contra ella, la influencia tiránica del soviets. Hay frecuentes colisiones entre diversos partidos y entre estos y las milicias que vienen del frente.

La influencia masónica en España :

Tenerife.—El Gran Oriente de Francia ha enviado a España emisarios y dinero para que realicen extensa propaganda. En el territorio rojo, se extiende cada vez más la influencia masónica, que interviene en todas las actividades que se realizan.

Contra un diputado rojo

Guadalajara.—Se ha acordado por el Gobierno de Valencia a propuesta del tribunal de esta población, levantar la inmunidad parlamentaria a un diputado por Guadalajara que tiene que comparecer ante los Tribunales, para responder de distintos e importantes delitos.

Contra un acuerdo del Gobierno de Valencia

Málaga.—Como consecuencia del reciente acuerdo del Gobierno rojo de Valencia sobre la entrega de cierta cantidad de la recolección, los agricultores se niegan rotundamente a dar cumplimiento a dicha orden, manifestándose tumultuariamente.

Esto ha dado lugar a colisiones con la fuerza pública, resultando cuarenta muertos de ambos bandos y numerosísimos heridos.

De Bilbao a Valencia

Bilbao.—Cuatro miembros del gobierno independiente, se han trasladado hoy a Valencia en viaje oficial.

Lo que dicho el maquinista del periódico «Ya»

Talavera de la Reina.—Durante el combate librado en Pozuelo de Alarcón, en el que los rojos sufrieron una tremenda derrota, se pasó a nuestras líneas el maquinista del periódico «Ya», quien manifestó que los rojos habían asesinado al director de este periódico don Vicente Gállego, y a los redactores señores González Ruiz y don Santos Fernández.

Más de 6.500 rojos heridos :

Paris.—En los últimos

Todos quieren mandar

La caótica situación de Barcelona y Madrid

Barcelona.—Continúan las luchas entre los elementos extremistas, sin que puedan ser evitadas por los dirigentes. Los elementos pacifistas intervienen constantemente, bien valiéndose de la prensa o de la radio, pero sin obtener resultado alguno.

Ayer decía uno de ellos a los informadores: no hay motivo que justifique la lucha entre los partidos sindicales. Hay que tener presente el caso de Málaga, donde han llegado a un acuerdo amistoso, a pesar de que antes del movimiento los cenetistas y ugetistas tenían manifestaciones y choques sangrientos.

Otra Checa más

París.—En Barcelona se ha constituido una nueva Checa, que diariamente juzga a centenares de ciudadanos por el simple hecho de que no piensan como ellos.

Los cadáveres de aquellos in-

dividuos fusilados o asesinados son incinerados en los hornos de una fábrica de cementos.

Detienen a varios asesinos :

Barcelona.—El comisario de Orden público ha detenido varios elementos que formaban parte de un Tribunal popular, que ejecutaba la justicia por su mano.

Detenidos por falsificar pasaportes

Tetuán.—En Barcelona han sido detenidos nueve individuos que se dedicaban a falsificar pasaportes, por los que percibían fuertes sumas.

Como seis de ellos tienen menos de cuarenta años y no se han incorporado a filas, según dispone reciente disposición, serán juzgados al propio tiempo como desertores.

combates librados en los frentes de Madrid, han resultado más de 6.500 milicianos rojos heridos.

El número de los milicianos que se han pasado a las filas nacionales excede de 1.000.

Estas son cifras muy elocuentes que indican que la moral roja está muy relajada.

Las victoriosas operaciones realizadas la semana pasada por las tropas del general Franco indican en lo que se refiere a Madrid, que estamos en el principio del fin.

¿Acuerdo comercial con Inglaterra? :

Milán.—Se cree saber en esta ciudad que un acuerdo comercial provisional ha sido firmado entre la Gran Bretaña y los nacionales españoles.

Sin confirmación oficial de esta información, damos la noticia con toda clase de reservas.

Suscribirse a LUCHA es un deber de todos los buenos turcolenses y españoles.

Visado por la Censura

★ HABLA SALAMANCA... ★

La hipocresía del Gobierno francés

Salamanca.—Al mismo tiempo que el Gobierno francés presentaba a la Cámara el proyecto de ley para prohibir el paso de voluntarios a España por sus fronteras, el periódico «*Actión française*» hacía una grave denuncia que ha causado entre toda la opinión francesa, verdaderamente nacional, gran impresión.

Según este diario, ocho españoles que se refugiaron en Francia huyendo de la tiranía marxista, fueron asesinados por las horas del Frente Popular, sin que las autoridades hicieran nada para evitarlo y sin que después tomaran ninguna medida contra los autores de tan canallesco hecho.

Este es el verdadero sentir de ese gobierno francés del Frente Popular, seguidor de las órdenes que les dictan desde Moscú. Lo otro, ese proyecto para asegurar la neutralidad, no es otra cosa que hipocresía.

Alemania reconstruye su marina

Salamanca.—Hoy ha empezado a prestar servicios el primer destructor contra torpederos de la serie que se piensa hacer de mil seiscientas toneladas.

A esta nueva unidad de la marina alemana se le ha puesto el nombre de Friedrich Marz, en memoria del almirante alemán muerto heroicamente por Alemania en el curso de la Guerra Europea.

Esta serie de barcos que piensan construirse, obedecen a lo tratado y pactado en el tratado naval germano-inglés en el año mil

La odisea de la mujer de Palencia Tubau

Alemania construye nuevos barcos de guerra.—En Rumanía se oponen a la recluta de voluntarios

novecientos treinta y cinco.

China, contra el comunismo

Salamanca.—El Gobierno de Nankín ha pedido a la Cámara plenos poderes para tomar las medidas extraordinarias que el continuo avance del comunismo en dicha nación requiere en estos momentos.

Las andanzas de la señora Palencia :

Salamanca.—La señora Palencia nombrada emba-

jador de los rojos en Suecia ha pedido al gobernador de Stokolmo que desaloje por la fuerza el edificio de la embajada al embajador del Gobierno de Burgos. La cuestión será sometida a los tribunales.

A los rojos les molesta que se diga la verdad

Salamanca.—Las referencias que publica la Prensa alemana sobre la anárquica situación de la frontera catalano-francesa, ha causado indignación en

tre los rojos, por decir que se trata de una mentira. Más hoy la Prensa de esta nación refiriéndose a estas protestas, dice que ellos han tomado dicha información de los datos sacados de la Prensa francesa y que además los detalles los detalles que ellos publicaban dicen bien a las claras que son verdad dichas informaciones y que ellos no tienen la culpa de que la difusión de la verdad pueda haberles molestado.

En Cataluña se van a exterminar a los maleantes :

Salamanca.—«*El Diluvio*» periódico barcelonés, publica en su número del día 12 de este mes unas declaraciones del Comisario de Orden Público de la Generalidad en las que dice que pronto emprenderá una campaña contra los maleantes, que aproximadamente serán unos veinte mil, para ver si consigue acabar con ellos de una vez para siempre teniendo en cuenta que en estos momentos por encontrarse armados constituyen un peligro para la tranquilidad y el orden de la región catalana.

Rumania y los voluntarios que luchan en España :

Salamanca.—El presidente del Gobierno rumano ha presentado una ley a la Cámara para evitar el que súbditos rumanos vayan a España a luchar al lado de cualquiera de los combatientes, ya que eso sería no respetar la neutralidad, cosa necesaria en estos momentos para la paz europea.

Se encargará a los ministros del Interior y de Relaciones Exteriores para que se encarguen de confeccionar la medidas que habrán de tomarse para la mayor efectividad de la ley.

¿Se trasladará el Gobierno de Largo Caballero a Barcelona?

Así lo asegura un periódico inglés

Londres.—El coresponsal del diario londinense «*Evening Standard*» en Barcelona, asegura que en los círculos políticos de la capital catalana circula la noticia que se da como segura de que el Gobierno de Valencia que preside Largo Caballero piensa trasladarse en fecha muy próxima a Barcelona, para, según estos informadores, centralizar la Gobernación de las zonas rojas, que en estos momentos de lucha se hace necesario.

Esta noticia se ha recibido muy mal entre los separatistas, porque supone para ellos la pérdida de sus privilegios. También los anarquistas se han mostrado opuestos a dicho traslado, por que según ellos de esta manera la influencia de Rusia se dejará sentir más intensamente, cosa que no están dispuestos a consentir.

En estos momentos, y siempre según la información del citado periódico, Largo Caballero se encuentra estudiando la manera como este proyecto se prodrá llevar a la práctica lo más rápidamente posible.

- Noticias del Extranjero -

Sobre el viaje de Goering a Italia

Berlín.—Toda la Prensa de esta mañana de esta capital, publica amplias informaciones sobre la llegada del ministro alemán, señor Goering, a Roma, mostrando toda ella la inmensa satisfacción que les produce el magnífico recibimiento que por parte de Italia tuvo el señor Goering.

Nuevo inspector del Africa Oriental :

Roma.—En la «Gaceta Oficial» ha aparecido hoy el nombramiento de inspector del Africa Oriental a favor de Renato Danieli.

En Portugal se desmiente una noticia

Lisboa.—Los periódicos portugueses, así como el Gobierno y los más autorizados círculos políticos de esta capital, desmienten rotundamente la información lanzada por los medios rojos españoles, según la cual, gran cantidad de tropas alemanas habían desembarcado en el Marruecos español.

Francia y el voluntariado

París.—Esta tarde se ha reunido la Cámara francesa para discutir el proyecto de ley que el jefe del Gobierno, León Blum, presentó ayer a la mesa de la Cámara y que trata de las medidas que habrán de tomarse para impedir que ciudadanos franceses puedan luchar como voluntarios en cualquiera de los dos bandos que en la actualidad luchan en España.

Defendió dicho proyecto el ministro del Interior, interviniendo además el de

Relaciones Exteriores, Delbos.

Hubo una vivísima discusión ante los reparos que a dicha ley le formularon diversos diputados de la oposición y la sesión terminó a la caída de la tarde sin que se hubiese consumido todos los turnos que se habían solicitado, por lo que la discusión continuará mañana.

Se tiene la impresión de que dicho proyecto será aprobado sin modificación o con ligeras reformas que no alterarán para nada su contenido.

Reunión de la Cámara rusa

Moscú.—Esta tarde se ha

convocado a la Cámara rusa, para tratar de la reforma de la nueva Constitución que regirá en las Repúblicas Socialistas rusas.

La señora Palencia no puede conseguir sus deseos :

Estocolmo.—El ministro español señor Iscowich, que hasta de ahora se había limitado a una resistencia pasiva, negándose a abandonar el edificio de la Embajada española en dicha capital, por cedérselo a la embajadora de los rojos, señora Palencia, se ha lanzado hoy a un contraataque ante las manifestaciones de dicha señora an-

te el gobernador de la capital, al que le ha pedido que aun empleando la fuerza si fuese necesario, echara del edificio de la Embajada al señor Iscowich.

Este ha dado a la publicidad una nota en la que dice que él fué el representante en Suecia del anterior Gobierno del Frente Popular, pero que al establecer el Movimiento, el señor Largo Caballero le pidió que gestionase la compra a aquel Gobierno del de Suecia de unos cuantos aviones. Entonces, como esa operación estaba fuera de lo legal, yo me negué y puse mi cargo a disposición del General Franco, y este me dijo que continuase en mi puesto representando a España. Y como todavía creo representar a mi nación y al Gobierno legítimo, por eso no puedo dejar el edificio de la embajada sin hacer dejación de mis deberes.

El gobernador de Estocolmo, ante el giro que toman las cosas y para dar tiempo a que el asunto tome algún rumbo que le permita solucionarlo, ha entregado el asunto en manos de los tribunales.

Continúan las luchas en China :

Sanghai.—Continúan las luchas en China con el mismo encarnizamiento. Las últimas noticias llegadas, y que transmiten las agencias, aseguran que fuertes contingentes de tropas comunistas se dirigen por la provincia de Chian-Fu hacia la capital de dicha provincia. El Gobierno ha dado una orden para que sea evacuada la población extranjera de dicha población Chian-Fu, ante el temor de un posible bombardeo de la población por los comunistas.

GRANDES ALMACENES

— DE —

TEJIDOS Y NOVEDADES

Hijo de Gabriel Ferrán

VENTAS POR MAYOR

— Y —

MENOR

Plaza de Carlos Castel, 17

Apartado n.º 19 — Teléfono n.º 44

TERUEL

ULTIMA HORA

Detalles de la toma de Estepona

(Viene de la página 1)

Con la conquista de Estepona, magnífica posición de gran importancia estratégica, la reconquista de Málaga ha dado un gran paso. A los rojos malagueños ya no les queda otra salida que un estrecha faja de terreno que les une con Almería, pero esta faja de terreno está bajo el fuego de la artillería pesada, por lo que al enemigo ya no le queda prácticamente ninguna salida, siendo su cerco completo.

BANDO

De orden del señor Comandante militar,

SE HACE SABER:

Que con el fin de cooperar a la marcha triunfante de nuestro Ejército, se citan en esta Comandancia Militar hasta las siete y media del día 17 y para trabajos auxiliares a los vecinos mayores de 16 años y menores de 50, que se hallen comprendidos entre los números de brazalete del 1 al 900, ambos inclusive.

Teruel 16 de Enero de 1936.

El Comandante militar

VISITE USTED

Casa BEJARANO

ALLI ENCONTRARA:

Cafés tostados superiores. Alubias legítimas del Barco, de Avila. Garbanzos finos y lentejas superiores, de Castilla.

A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.

La situación de Bilbao es cada día que pasa, más delicada

Siguen produciéndose disturbios en Barcelona

En torno al oro robado en el puerto de Valencia :

Lisboa.—Los elementos de la C. N. T. por medio de su periódico, han hecho saber que no cesarán hasta descubrir todo lo que haya en el turbio asunto del robo de las barras de oro robadas del puerto de Valencia y cuyo valor ascendía a unos 17.000.000 de pesetas. Y que en el caso de que el Gobierno no haga justicia ellos se la tomarán por su mano, y pagando con la vida los que ese robo hayan cometido.

Noticias sobre Sandino

Barcelona.—Las noticias que se tienen sobre el aviador no pueden ser más confusas, pues mientras en algunas informaciones se asegura que éste todavía se halla preso en el castillo de Montjuich, las dadas por otras agencias dicen que éste ya ha sido fusilado.

La situación de Bilbao se agrava :

Lisboa.—Ha llegado a la capital bilbaína fuertes con

tingentes de mineros procedentes de la región asturiana acompañados de milicianos de Santander, todos ellos pertenecientes a los anarquistas. Con estos nuevos contingentes, las fuerzas de la C. N. T. y F. A. I., han logrado imponerse a los nacionalistas y comunistas y la lucha que se había entablado desde el principio del movimiento a favor de nacionalistas apoyados por los comunistas, se ha encarnizado, pues estos no quieren perder esa supremacía que los anarquistas están dispuestos a arrebatarse y que ya casi lo han conseguido, pues de hecho la población está en poder de éstos.

Disturbios en Barcelona :

Barcelona.—En esta capital, continúan los disturbios y los asesinatos en medio de las calles debido a la lucha que se sostiene entre los obreros pertenecientes a la C. N. T. y la F. A. I. y los comunistas dirigidos por los elementos extranjeros.

Biblioteca de los hospitales de Teruel

El número de obras leídas por nuestros soldados enfermos y heridos, durante el pasado mes de Diciembre, son de 167.

Es notable el interés que por la literatura demuestran los soldados de España, que aumenta de día en día como podrán ver los lectores de LUCHA según relación que publicamos con anterioridad y que correspondía al mes de Noviembre.

El total de obras leídas está repartido entre los hospitales de Sadel, Asunción y Casino.

Decálogo de la nueva España

- 1, Fe.
- 2, Patria.
- 3, Estado.
- 4, Caudillo.
- 5, Norma.
- 6, Disciplina
- 7, Fuerza.
- 8, Justicia.
- 9, Trabajo.
- 10, Paz.

Mariano Ubé

San Juan, núm. 55
CARNICERÍA
Y TOCINERÍA
EMBUTIDOS
DE CONFIANZA

Redacción y Administración:
Ronda Victor Pruneda, 7-3.º

Teléfono 234

Correspondencia:

Apartado 48